
 

 

 

 

Séance du comité du 08.08.2015,  

Hôtel Garni Ermatingerhof, Ermatingen 

Président: Markus Vogel 

Procole: Jürg Schmid 

Présents: 

 

 

Excusés: 

Markus Vogel, Samuel Zürcher, Jakob Etter (jusqu’au point „finances“, Jürg 

Schmid, Iris Fankhauser, Regula Wermuth, Simon Koechlin, Martin Wyss, Erwin 

Bär, Peter Iseli, Jörg Kilchenmann, administrateur Tierwelt, (thèmes Tierwelt). 

Stefan Kocher, Roland Oetterli 

Début: 14:00 Uhr  

 

Markus Vogel salue les participants à cette séance du comité et souhaite une cordiale 

bienvenue à Jörg Kilchenmann, Iris Fankhauser et Jakob Etter. Markus Vogel remercie 

Erwin Bär pour l’organisation de ces deux journées à  Ermatingen TG. Avant d’aborder 

l’ordre du jour proprement dit, Jörg Kilchenmann apporte des informations relatives à 

la Tierwelt. 

1. Tierwelt 

Tierwelt; chiffres, évolution des abonnements, ventes  dans les kiosques, lecteurs, petites 

annonces et marché publicitaire  

 

Evolution du nombre de lecteurs 

Tirage selon WEMF: le tirage totale contrôlé pour un numéro en juillet a été de 62‘379 

exemplaires, soit une diminution par rapport au moins précédent (62‘753 ex.). Le tirage des 

abonnements a été de  57‘861ex. en juin pour 57‘421 ex. en juillet. Les ventes au kiosque 

ont atteint 4‘958 ex. en juillet contre 5‘474 l’année passée à la même époque C’est la 

première fois que la Tierwelt passe sous la barre des 5000 exemplaires, ceci s’explique en 

partie par les grandes chaleurs estivales, les gens se déplacent moins dans les kiosques. Le 

tirage du cahier à part (Der Kleintierzüchter et l’Eleveur de petits animaux) s’élève à  7‘910 

exemplaires, soit une légère augmentation par rapport au mois de juin. 

Développement du marché des lecteurs: bien que le nombre de nos abonnements a 

diminué, c’est une baisse relativement modeste par rapport aux autres hebdomadaires. 

Cependant la tendance générale est malheureusement à la baisse. 

 

Evolution du marché publicitaire 

Annonces (no  1-32): en ce qui concerne les annonces on reste dans les chiffres du budget 

pour le premier semestre. Les chaleurs du mois de juillet n’ont pas seulement influencé 

négativement les abonnements et la vente dans les kiosques, mais également les annonces 

(diminution de 16% en juillet 2015 par rapport à juillet 2014). Durant cette même période 
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on a vendu 38‘663 annonces, soit 8,5% de moins que l’année passée. Le chiffre d’affaires 

recule dans les mêmes proportions, soit env. 7.9 % Dans les principales rubriques des 

divers, le chiffre d’affaires a reculé de 6,5%. Le recul de 8,5% des annonces commerciales et 

également décevant. D’autres diminutions également dans les rubriques véhicules à moteur 

(-15,4%), immobilier (-5.7%), animaux (-11.9 %) et autres (-8.9 %). La rubrique de la 

fédération est aussi en diminution (-4,0 %). La division lapins a enregistré une forte 

augmentation et dépasse ainsi la division volailles. 

Le chiffre d’affaires des encarts après 32 numéros se monte à Fr 129'247, contre Fr  

146'279 pour la même époque l’année dernière. Il  aurait fallu un encart supplémentaire. 

Pour cet automne nous avons déjà enregistré quelques commandes.  Jörg Kilchenmann est 

convaincu qu’en 2015 on pourra dépasser le chiffre d’affaires des encarts de l’année 

passée, il ne manque plus beaucoup. 

Jörg Kilchenmann présente aussi l’évolution du marché au niveau national. A ce sujet nous 

disposons des statistiques des annonces de la presse suisse. Dans la presse spécialisée qui 

regroupe une quarantaine de titres, dont la Tierwelt, le magazine du TCS et d’autres 

publications, on constate une dégradation pour le premier semestre 2015. C’est un recul de 

25% par rapport à l’année passée, finalement la Tierwelt tire son épingle du jeu avec un 

recul de seulement 7,9%. 

 

Marché des lecteurs 

Actions nouveaux abonnés (rapport intermédiaire au 31.07.2015): avec l’action hiver-

printemps, nous avons gagné 921 abonnements à l’essai. La prochaine action sera lancée en 

automne. D’autres actions ont permis de gagner 175 mêmes abonnements. 

Kiosques 2015: la carte-réponse jointe aux exemplaires destinés aux kiosques a généré 

1352 abonnements à l’essai et 425 abonnements annuels. Cela représente une moyenne 

hebdomadaire de 43 abonnements à l’essai et 13 abonnements annuels, contre 35 et 11 

l’année passée. 

 

Politique des prix pour  2016 

La politique des prix a déjà été discutée à la Centrale. On propose une augmentation du prix 

de l’abonnement de Fr 6.- soit Fr 1256.- pour l’abonnement 2016. Etant donné que l’année 

dernière on a augmenté le prix des annonces de 4 centimes, on propose de maintenir le 

même prix.  

D: le comité accepte ces propositions, soit augmentation de l’abonnement de Fr 6.- pour 

passer à Fr 125.- dès 2016 et sans changement concernant le prix des annonces. Le prix de 

l’exemplaire vendu au kiosque reste également inchangé à Fr 5.-. 

 

Jubilé 125ème anniversaire;  Jörg Kilchenmann informe le comité s’agissant des actions 

spéciales mises en place durant cette année du jubilé: 

Journées portes ouvertes à la Tierwelt 

Jörg Kilchenmann tire un bilan positif. Pas moins de 170 délégués ont profité de l’occasion 

pour visiter le  Zofinger Tagblatt. Ils ont été intéressés et étonnés de tout le travail que 

représente l’impression d’un numéro de notre Tierwelt. L’écho est positif aussi pour le 

parcours à l’intérieur de l’imprimerie qui durait une vingtaine de minutes. Activité no 13 : 

animaux et familles à Zofingen: cette manifestation pourrait à l’avenir être organisée en 
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Suisse tous les 2 à 3 ans. L’idée : présenter un grand zoo animalier dans la ville. 

Migros/Famigros a déjà montré de l‘intérêt pour ce projet. 

Activité no 10: intégrer enfants et adolescents à travers un concours de bricolage dans les 

classes d‘école avec à la clef gagner une course scolaire. A fin juillet 7 classes sur 15 étaient 

déjà inscrites. 

 

Budget marketing  2015 

Le budget marketing 2015 a déjà été utilisé pour la moitié. L’autre moitié sera 

essentiellement utilisée pour les contacts directs avec des clients et abonnés potentiels, mail 

et marketing téléphonique (le coût s’élève à Fr 10.- par contact), pour l’action de Noël un 

bon de Fr 50.- est remis pour chaque nouvel abonnement, il est aussi prévu des actions 

publicitaires dans les grandes foires. 

D’autres informations relatives au développement de la Tierwelt se retrouveront dans le 

procès-verbal de la séance de la commission marketing du 19 août 2015. 

2. Décompte Tierwelt 2ème trimestre 

Jakob Etter détaille le décompte Tierwelt pour le 2ème trimestre 2015. Les chiffres sont 

fiables, ils correspondent au décompte établi tous les 3 mois par le Zofinger Tagblatt. 

Comparé à 2014, le résultat relatif aux abonnements est réjouissant, il en va de même pour 

la vente aux kiosques, par contre les recettes liées aux annonces sont toujours en baisse. 

Par contre les frais d’impression ont diminué du fait que l’on a imprimé moins de pages. Il 

faut toutefois relativiser ces  chiffres car l’investissement pour le marketing a été moindre 

comparé au 2ème trimestre 2014. Tenant compte de l’ensemble des frais, le résultat pour le 

2ème trimestre 2015 représente 51,27% soit  1,27% de mieux qu’en juin 2014. En 

conséquence nous ne pouvons pas faire valoir la clause de garantie. Le comité a pris 

connaissance du décompte de la Tierwelt pour le 2ème trimestre 2015. 

Procès-verbal 

Séance du comité du 27 juin 2015. Markus Vogel informe: 

a) il a eu des échos positifs du PV paru sur le site dans le journal. 

b) Les corrections suivantes sont apportées au PV du 27 juin : le lieu d’origine de Gion Gross 

est Val Müstair. Kurt Lirgg n’était pas membre de la commission de certification. Markus 

Vogel remplace Kurt Lirgg à la commission pour la santé et la protection des animaux. 

c) Suite à la décision de ne plus inviter d’hôtes aux séances du comité,  Markus Vogel a reçu 

deux réactions négatives (s’enfermer dans une tour d’ivoire) Il a encore une fois confirmé 

que c’est une mesure provisoire. 

d) Gion Gross est satisfait avec les modifications apportées. 

e) Une représentation d’un président de division à une séance du comité de Petits animaux 

Suisse reste possible. 

f) Point honorariat à l’AD: Kurt Lirgg et Heinz Wyss ont eu un entretien avec Markus Vogel et 

Iris Fankhauser, ils souhaitent publier une mise au point relative à deux fausses affirmations 

d’Urs Freiburghaus. Le texte suivant est publié dans le présent protocole et dans la Tierwelt 

comme complément. 
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Explication du comité de Petits animaux Suisse concernant les évènements survenus au 

cours de l’assemblée des délégués 2015 à Zofingen:  

Le comité de Petits animaux Suisse a évoqué encore une fois les allégations d’Urs 

Freiburghaus à l’égard de Kurt Lirgg et clos cette affaire avec la mise au point suivante:  

1er reproche: Kurt Lirgg aurait lui-même proposé sa candidature comme président  

d‘honneur:  

Lors de la séance du bureau du 28 avril 2015, c’est notre membre du comité, Jürg Schmid, 

qui a suggéré de présenter Kurt Lirgg, comme président d’honneur.  Avant de traiter ce 

point, Kurt Lirgg a quitté la séance et est  sorti. Les membres du bureau ont décidé de 

proposer  au comité de présenter la candidature de Kurt Lirgg à l’assemblée des délégués, 

en tant que président d’honneur. Lors de la séance du comité du 9 mai 2015, cette 

proposition a été acceptée. Ici aussi Kurt Lirgg avait également quitté la séance durant ce 

point de l’ordre du jour.   

 

2ème reproche:  Kurt Lirgg aurait fait part lui-même de sa volonté de siéger au conseil 

d’administration du Zofinger Tagblatt et qu’il souhaitait y remplacer l’actuel représentant de 

Petits animaux Suisse, ceci pour des raisons purement financières.  

 

Au préalable et après de nombreuses discussions, le comité a confirmé, à l’unanimité, que 

le président en charge de Petits animaux Suisse, devait faire partie du conseil 

d’administration du Zofinger Tagblatt. Ce mandat est rétribué à hauteur de Fr 22'000.-

somme qui est versée dans la caisse de Petits animaux Suisse. Kurt Lirgg perçoit, de la 

fédération,  une indemnité de séance de Fr 320.-. 

Kurt Lirgg a été agressé personnellement verbalement par des membres depuis l’assemblée 

des délégués.  Nous condamnons de tels agissements envers une personne qui s’est 

pleinement engagée pour le bien de notre fédération et qui mérite toute notre 

reconnaissance.  

 

3. Membres 

Camp jeunesse à  Randa 

Regula Wermuth signale que l’équipe dirigeante ainsi que les enfants et adolescents âgés de 

7 à 17 ans, se sont déclarés très satisfaits du beau camp qui s’est déroulé sans accident. Il y 

avait 16 nouveaux participants. Le journal du camp a été adressé au comité et a aussi paru 

sur le site de Petits animaux Suisse. Le décompte viendra plus tard. Markus Vogel remercie 

toute l’équipe pour son engagement. 

Journée jeunesse à Aelggialp le 22 août 2015 

La commission des membres a décidé, en séance du 04 juillet de ramener cette rencontre à 

une journée d’excursion le 22 août 2015, uniquement avec les jeunes qui s’étaient inscrits. 

Il y a eu 28 enfants et adolescents plus 20 accompagnants. Il n’y a pas eu de frais après le 

désistement pour les installations de la protection civile et du bâtiment scolaire Mattlihaus. 

En cas de mauvais temps on renoncera à l’auberge de montagne pour se rabattre au stand 
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de tir de Sachseln, les frais de location sont modestes. Il y aura un petit programme 

animaux et animation. Plusieurs participants ont été déçus de ce changement mais ont fait 

preuve de compréhension. 

D: le comité a pris connaissance et a ratifié le nouveau budget de la rencontre jeunesse 

2015 sur l‘ Aelggialp. 

 

Championnat suisse jeunesse  2016 

La prochaine séance du comité aura lieu le 17 août. Lors de la rencontre des préposés 

cantonaux à la jeunesse du 5 septembre, on va remettre les papiers d’inscription et on 

donnera toute s les informations nécessaires. Les papiers d’inscription et le règlement 

figurent aussi sur le site.  Peter Iseli regrette que deux divisions ont décidé de remettre des 

prix alors que le comité avait convenu que les divisions ne prendraient en charge que le 

coût des diplômes. Pigeons de race Suisse remettra ses prix seulement lors de l’assemblée 

des délégués de 2016.  Regula Wermuth confirme donc la décision du CO et redit que 

Pigeons de race Suisse distribuera ses propres prix de victoire lors de son assemblée des 

délégués de 2016. Les organisateurs ont cherché des sponsors pour les prix de victoire en 

se basant sur la décision du comité.  

 

Exposition européenne Metz 

Les demandes relatives au retour des volailles et la mise en quarantaine ont été adressées à 

l‘OSAV. Un certificat vétérinaire doit être présenté pour chaque animal. 

Martin Wyss constate que la durée de la quarantaine a été portée de 4 à 5 semaines. Chaque 

éleveur décidera librement de sa participation à l’exposition EE de Metz. 

Pigeons de race Suisse confirme que les pigeons voyageurs comme les pigeons d’exposition 

devront être vaccinés contre la maladie Newcastle/Paramyxovirose. 

Lapins de race Suisse recommande de vacciner contre la maladie RHD. 

Oiseaux d’agrément Suisse s’organisent eux-mêmes. 

Regula Wermuth a invité toutes les divisions à faire de la publicité pour  cette exposition 

européenne. Cependant la coordination n’est pas facile. Lapins de race Suisse a fait une 

publicité intensive avec des e-mails et des courriers personnels  aux éleveurs et anciens 

exposants.  Pigeons de race Suisse a reporté le délai d’inscription de quelques jours, un e-

mail a été adressé à tous les éleveurs de langue française. Les documents pour Oiseaux 

d’agrément Suisse viennent seulement de nous parvenir de Metz. Volailles de race Suisse a 

contacter tous ceux de ses membres qui ont exposé à Nitra tout en les informant du fait 

que la quarantaine obligatoire au retour aura une durée de 5 semaines. 

Une séance qui réunira les personnes qui accompagneront le transport des animaux est 

prévue au moins d’octobre. D’ici la prochaine séance du comité on aura établi le plan de 

présence au stand. Il est urgent que les fonctionnaires inscrits mais qui ne participeront pas, 

s’annoncent rapidement afin que l’on puisse dédire les chambres. Regula Wermuth prendra 

contact avec les personnes concernées. 

4. Communication du rédacteur en chef 

Simon Koechlin confirme que l’équipe rédactionnelle marche bien. Yvonne Vogel, rédactrice, 

a repris le travail. 
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5. Séance de la commission marketing 

A la séance du 19 août 2015 on a largement évoqué l’importante question du lectorat. 

6. Journée de Zofingue 

Organisation 

Markus Vogel et Iris Fankhauser se chargent du programme 

Prix Tierwelt 

Markus Vogel signale que l’on a reçu déjà quelques projets. 

7. Séminaire du comité 

Organisation 

Le séminaire du comité aura lieu les 2 et 3 octobre prochains à l‘hôtel  „Seerose“ 

Meisterschwanden. On débutera le vendredi à 09.00 heures, le samedi on siègera de 8.30 

heures jusque vers 12.30 heures. 

 

Thèmes 

Le comité a retenu les thèmes suivants: Tierwelt (problèmes du lectorat, situation chiffrée 

actuelle), domaine des expositions (1ère priorité), certification et Europe, séance du comité. 

Le président  insiste pour que ces points soient traités dans leur intégralité. 

 

Présence de Karin Starkermann au séminaire 

 La proposition d’inviter Karin Starkermann à ce séminaire, a trouvé une majorité d’échos 

favorables parmi le comité. Karin Starkermann qui a des contacts pratiquement tous les 

jours avec les membres et les éleveurs peut nous apporter des idées et des facteurs 

d’impulsion. Etant donné qu’elle remplace la gérante en cas d’absence, il est utile qu’elle 

soit informée des thèmes traités lors du séminaire.  

D: le comité approuve la participation de Karin Starkermann au séminaire 2015 du comité 

avec une voix contre. 

8. Communication de la gérante 

Liste des affaires en suspens 

La liste a été mise à jour  

TW-Shop 

Le nombre d’heures passées sur le site au mois de juillet correspond à celui de l’année 

dernière. Il a fallu malheureusement envoyer plus de rappels en mai, juin et juillet que 

l’année passée à la même époque. 

 

Société suspendue 

Aucune 

 

Assurances 

De nouveaux documents en rapport avec de nouvelles offres d’assurances peuvent être 

téléchargés sur notre site.  Le dossier « assurances » sera transféré sur  Intranet, rubrique 
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spéciale. A l’avenir Cyrill Weber va présenter un rapport annuel relatif à l’utilisation des 

assurances par nos membres. 

 

Conseils juridiques 

Dans le dossier Bernhard Raymann, interdiction d’éjointer, l’avocat de Petits animaux Suisse 

nous signale qu’un recours contre la décision du département de la santé, aurait très peu, 

pour ne pas dire aucune chance d’aboutir. Il faudra décider si Petits animaux Suisse va 

poursuivre cette procédure. Les frais seraient substanciels.   

A fin octobre l’OSAV va visiter les installations de Martin Wyss, afin de discuter de ce 

problème sur le terrain. En règle générale la tendance de l’OSAV est d’interdire l’éjointage 

aussi bien pour les zoos que pour les parcs animaliers. 

Dans ce cas Volailles de race Suisse va prendre publiquement position. 

 

Révision de la loi sur l’aménagement du territoire 

Il faut s’attendre à ce que le projet de révision de la loi sur l’aménagement du territoire soit 

reporté suite au véto des cantons. Afin de ne pas compromettre la motion du conseiller aux 

Etats Pirmin Bischof, celui-ci va la soumettre à la commission de l’environnement, de 

l’aménagement du territoire et de l’énergie (CEATE). Ceci va prendre du temps, mais cela 

devrait permettre de constituer une majorité. Il est aussi possible d’envisager d’autres 

scénarios.  

9. Finances 

Décompte Tierwelt 2ème trimestre 

Voir point 2 ci-dessus. 

 

Bouclement  intermédiaire au 30 juin 2015 

Jakob Etter relève la bonne collaboration avec Samuel Zürcher et présente le bouclement 

intermédiaire au 30.06, en comparaison avec le budget 2015. Les chiffres sont réjouissants 

mais  pas d’emballement.  Les montants ont été versés aux fédérations cantonales. 

S’agissant des frais EE et COM, il faut s’attendre à un dépassement du budget. En ce qui 

concerne l’exposition européenne, la budget est largement dépassé, suite au 

préfinancement des frais d’hôtel. Le poste imprimés et affiches a lui aussi été très largement 

dépassé suit à l’impression de la nouvelle brochure Petits animaux Suisse.  Le budget pour 

les délégations est épuisé, particulièrement à la commission marketing et à celle de la santé 

et protection des animaux, il en est de même pour le matériel de bureau suite à des achats 

importants. Pour le qui concerne le bénéfice de la Tierwelt à fin 2015, il faut prévoir une 

diminution. 

 

Gestion de la comptabilité à l’interne ou à l’externe 

Iris Fankhauser a examiné les postulations pour les deux possibilités soit un poste sur place 

soit confier la comptabilité à l’extérieur (mandat, fiduciaire). Elle a établi une liste avec les 

14 postulations. Elle propose, comme d’ailleurs la majorité du comité, de retenir la solution 

externe. Les remplacements en cas de vacances, maladie etc. sont toujours source de 

complications. D’autre part si un jour ou l’autre une division envisageait de confier sa 

comptabilité à la Centrale la charge de travail deviendrait trop conséquente. La solution 
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« externe“ aurait un coût moins élevé que la création d’un poste à la Centrale. Regula 

Wermuth demande qu’il y ait une information claire et bien argumentée aux membres car 

effectivement au moment de créer la Centrale, on avait laissé entendre que l’on pourrait y 

adjoindre la comptabilité de Petits animaux Suisse et celles des divisions qui le 

souhaiteraient. 

D: le comité est favorable à la solution externe pour la tenue de la comptabilité de Petits 

animaux Suisse. 

Les offres de deux maisons ne sont pas prises en considération. Il reste à analyser l’offre de 

la fiduciaire Etter de Jakob Etter et celle de la fondation Brändi. Jakob Etter quitte la séance 

de même que Markus Vogel qui travaille à la fondation Brändi. 

Après une large discussion on retient l’offre de la fondation Brändi, elle est plus 

avantageuse et a de l’expérience dans le domaine des associations à but non lucratif. 

La fondation Brändi un établissement qui s’occupe essentiellement de la réinsertion 

professionnelle de personnes invalides. Elle a été fondée en 1968 à l’initiative d‘Insieme, 

une association de parents et d’amis de personnes handicapés mentalement, de la 

fondation Rast qui œuvre dans le même domaine et le canton de Lucerne.  Diverses 

entreprises confient des travaux à la fondation Brändi, entre autre la CSS assurances, Emmi 

Suisse, Hallwag, la Haute Ecole de Lucerne, société de philosophie, Pro Senectute, Suisse 

Alpine, Suisse Velo, Swiss Benchmark etc. 

D: à l’unanimité le comité choisi l’offre de la fondation Brändi de Lucerne. 

 

Informations concernant la séance avec l’organe de révision BDO  

La séance aura lieu le 10 septembre 2015. On va évoquer la facture relative à la 

participation de BDO à l’AD. On va déterminer sir la présence de BDO à l’AD  est 

indispensable ou si l’on peut se contenter de lire le rapport de révision.  Jakob Etter 

conseille de garder une grande institution comme organe de révision. Les réviseurs de BDO 

changent tous les deux ans, c’est un avantage pour nous. La présence de BDO à l’AD n’est 

pas indispensable.  Par contre à la place d’une révision limitée par sondages, il faudrait à 

l’avenir procéder à une révision complète. 

 

Décompte exposition de Pâques 2015 à Mülchi 

D: le comité ratifie le décompte 

 

Décompte marché de Pâques à Huttwil 

D: le comité ratifie le décompte 

 

Décompte SO Wangen – manifestation à caractère publicitaire GEWA 

D: le comité ratifie le décompte 

 

Décompte fédération cantonale soleuroise– présentation d’un stand à Egerkingen 

D: le comité ratifie le décompte 

 

Demande de prise en charge des frais pour la conférence  Dr. Inge Tiemann 

Gion Gross demande la prise en charge d’un montant de 500 euros pour les honoraires 

relatifs à la conférence de Mme Inga Tiemann (Directrice de la station de recherche 
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scientifiques à  Sinsteden D) 

D: le comité ratifie la prise en charge des frais de la conférence de Mme Inge Tiemann. 

 

Demande SO Hombrechtikon participation à une foire 

D: le comité ratifie le décompte 

 

Petits animaux Berne-Jura 

La demande de Petits animaux Berne-Jura sera traitée lors de la  prochaine séance. 

 

Règlementation pour traiter les demandes de subvention 

D: le comité décide qu’à l’avenir les demandes seront traitées uniquement sur présentation 

d’un budget. 

 

Indemnités du comité 

Le comité, en collaboration avec la commission des finances, a adopté une stratégie 

s’agissant du domaine de la caisse et celui de la gestion externe de la comptabilité et a fixé 

des forfaits pour le caissier et le secrétaire. D’autre part on a également modifié le 

règlement des indemnités allouées pour les délégations à l’Entente Européenne qui sont 

ramenées de Fr 180.- à Fr 150.-. Simultanément on a également ramené à Fr 150.- les 

indemnités journalières allouées aux personnes engagées dans le cadre de l’Exposition 

européenne EE (procès-verbal séminaire du comité 2014, pages 23-25). Les indemnités 

allouées au président et à la secrétaire générale de l’EE, soit Fr 250.- par séance sont 

confirmées, décision du comité du 27.03.2010, voir également proposition d’un 

plafonnement de l’indemnité allouée au secrétaire général de l’EE du 12.01.2010. 

D: le forfait annuel alloué au caissier est fixé à Fr  6‘000.00 et celui du secrétaire à Fr. 

4‘000.00. 

10. Conférence des comités 2016 (VOK) 

Le comité a discuté de la proposition du bureau d’organiser  la conférence des comités 

2016 sur une seule journée. La décision d’étaler la conférence sur 2 jours avait été prise lors 

du séminaire 2014 du comité, ceci en raison des nombreux thèmes à traiter. Le président 

est d’avis que les participants et participantes sont particulièrement motivés le samedi pour 

aborder les thèmes choisis. Par contre on sait d’expérience que  le dimanche les discussions 

sont moins performantes, on pense déjà au retour.  

D: le comité approuve  la proposition du bureau, la conférence des comités 2016 se 

déroulera sur un jour le samedi 30 janvier 2016. 

11. Nomination du président du tribunal de la fédération 

Procédure d’évaluation 

Heinz Fröhlich a annoncé sa démission comme président pour l’AD 2016. On va présenter 

des candidatures possibles lors du prochain comité. 

Réélection de la personne chargée des instructions 

Lors de la conférence des comités 2016 on va procéder à la réélection de la personne 

chargée des instructions Kurt Hodel et de son remplaçant Hans-Jürg Zimmermann. 
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12.  Collaboration avec la Société protectrice des animaux SPA 

Une rencontre avec une délégation de la SPA est agendée au 18 septembre 2015. La SPA 

fera connaissance de notre nouveau président Markus Vogel.  On évoquera aussi SwissBird 

2015. Des informations relatives à cette rencontre seront communiquées lors de la 

prochaine séance du comité. 

13.  Reprise du dossier „Expositions dans le futur“ 

Erwin informe le comité concernant la séance du groupe de travail du 1.08.2015. Le thème 

pourra encore être traité lors de la conférence des comités 2016. Le groupe de travail 

remettra son rapport final d’ici le séminaire du comité. Selon procès-verbal du 24.01.2015, 

lors de la conférence des comités 2014 il a été dressé, à l’intention de Petits animaux 

Suisse, une liste des attentes des divisions, fédérations cantonales ainsi que des souhaits 

des visiteurs. 

14. Groupe de travail pour la certification 

Le comité est d’avis que ce thème de la certification devra être traité lors de son  séminaire 

015 et qu’une décision définitive devra être prise. Le groupe de travail a élaboré divers 

documents (échange d’expériences et séance du groupe de travail du 19.05.2015, 3 

propositions de variantes, certification quel avenir ? propositions de la commission, 

modification du règlement). 

15. Demandes de subvention pour diverses manifestations 

La Centrale a répondu favorablement à 4 demandes pour des manifestations et une 

demande pour une conférence. On n’a pas reçu de demande pour des cours ou pour des 

conseils concernant la protection des animaux. 

16. Communication des divisions 

Oiseaux d’agrément Suisse 

Rien à signaler 

 

Pigeons de race Suisse 

Erwin Bär signale que Claude Schneider réalise un grand travail s’agissant de la répartition 

des races dans les différentes catégories de contrainte. La commission technique  n’a 

apporté que quelques petits compléments. Les pigeons de race se retrouvent au maximum 

en catégorie 1. S’agissant des boulants, à l’avenir il appartient aux juges d’apporter des 

indications sur les cartes de jugement pour inciter les éleveurs à aller dans la bonne 

direction, on demande aussi aux juges de travailler de façon aussi uniforme que possible. Le 

document comportant la répartition dans les différentes catégories de contrainte sera connu 

lorsque les autres divisions auront terminé ce même travail, le comité de Petits animaux 

Suisse de la suite à donner. 
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Volailles de race Suisse 

D’ici le retrait de Martin Wyss en tant que président lors de l’AD 2016, les dossiers en cours 

seront bouclés, par contre il n’y aura plus aucun nouveau projet qui sera lancé. S’agissant 

de la position de la division en rapport avec l’exposition EE de Metz, il est renvoyé au point 

4.4. ci-dessus. Hubert Schönenberger est de retour après son séjour en clinique de 

réhabilitation. Lui aussi a annoncé son retrait du comité pour l’AD 2016. 

 

Lapins de race Suisse 

Peter Iseli signale que l’organisation de la séance de 2 jours de sa fédération est prête. Le 

standard 2015 est à disposition à la Tierwelt-Shop depuis le 10 août 2015. On attend des 

propositions s’agissant du règlement des indemnités. On a acheté le matériel nécessaire 

pour l’adaptation de 2000 cages d’exposition. L’action offerte aux sociétés pour 

transformer les cages est encore valable jusqu’au 30 septembre. Lapins de race Suisse ne 

participera plus aux frais relatifs à l’achat de nouvelles cages.  On clarifiera aussi la question 

de savoir si les comptes de Lapins de race Suisse doivent être révisés à l’interne ou par un 

organisme externe. On va faire des propositions pour remplacer Markus Vogel au comité et 

à la commission des standards. Gion Gross propose de faire des recherches relatives au 

facteur létal, la proposition n’a pas emballé le comité. Une invitation pour la journée 

d’automne, fixée sur le 12 septembre 2015 à Schenkon, a été adressée au comité de Petits 

animaux Suisse. 

17. Communications 

 Un entretien avec Heinz Wyss a eu lieu le 28 juillet 2015. Dans un premier temps en 

présence d’Iris Fankhauser et de  Markus Vogel, puis uniquement avec Markus Vogel. On a 

évoqué encore une fois les évènements survenus lors de l’AD. Heinz Wyss a demandé 

qu’une mise au point soit faire s’agissant des fausses allégations d‘Urs Freiburghaus qui 

figurent dans le procès-verbal (voir point ci-dessus). L’autre point concernait un solde de 

vacances et les modalités de départ. Heinz Wyss renonce à ce solde de vacances. Markus 

Vogel confirme que la discussion avec Heinz Wyss a été positive. 

 Kurt Lirgg a déposé plainte auprès du tribunal de la fédération contre Urs 

Freiburghaus. Le délai pour contester tout ou partie du PV court jusqu’au 24 août 2015. 

 Notre membre d’honneur Jean-Claude Schwery est décédé. 

 Gottfried Zaugg nous remercie pour l’honorariat Petits animaux Suisse. 

 Kurt Lirgg nous remercie pour le cadeau offert à l’occasion de son départ. 

18. Divers 

Collaboration avec l’OSAV 

Une prochaine réunion est prévue. 

 

Rapport annuel 2015/2016 (nouvelle présentation, annonces) 

On va intégrer un bulletin pour souscrire un abonnement à la Tierwelt. 

 

Réactions externes après l’AD 2015 

Il n’y a pas eu d’autres réactions (ni courrier de lecteurs, ni mail). 
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Planification 2016 

Le comité a apporté quelques petits modifications et a mis à jour à son calendrier pour les 

prochains mois. 

 

Partenariat Expo-animaux 2016 

Simon Koechlin et Jörg Kilchenmann étudient des possibilités de partenariat avec  

 d’autres médias. 

 

Contrat avec  Argus Media  

Ce contrat nous revient à Fr 6000.- par année. Pour le comité ce coût est trop élevé par 

rapport à ce que nous en retirons. 

D: le comité décide de ne pas renouveler ce contrat. 

 

Journée ZDRK à Oberhof 

Toni von Arb a reçu des remerciements pour la conférence donnée dans le cadre de la 

journée ZDRK (fédération allemande des éleveurs de lapins). 

 

Proposition de Marcel Varga – autorisation et obligation d’annoncer les expositions 

Ce sujet sera traité par la commission Santé et Protection des animaux en séance du 12 août 

2015. 

 

Terme pour la séance photo 

Markus Vogel va adresser un questionnaire Doodle. 

 

Séance levée à 18.40 heures 

Markus Vogel, président 

Jürg Schmid, secrétaire 


